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/风云人物

全运金牌教头成耀东成!香饽饽"###

我希望留在上海执教
! ! ! !全运会结束，“金牌教头”成耀东的
生活节奏调低了档速。执教生涯整 !"

年，他这次可以沉静下来，想想过去，看
看未来。
上周三，成耀东穿着一套领奖服，走

进南京西路附近的一家咖啡馆与记者面
对面，他正准备去参加全运会上海代表
团总结大会。!我希望留在上海执教$这

里是我的故乡%为家乡足球做点事$是我

的责任%就像当初上海全运队需要我$我

一口答应下来% "

等待时机
全运会载誉而归，成耀东自然成了

“香饽饽”。回上海没几天时间，他的电话
不断，其中不乏中超俱乐部的“嘘寒问
暖”。“其实，大家只是了解我的情况，没
有谈及合约。”对于下一步的打算，成耀
东一如既往地保持着低调的态度。他在
等待一个时机。
如今，上海有 #支中超球队，成耀东

回沪后，先后来到申鑫和上港的比赛现
场，唯独没去虹口足球场。可在外界的传
言中，如果绿地入主申花，他最有可能牵
手的就是这支球队。
“当年，我执教陕西浐灞时，绿地集

团赞助过我们球队，彼此之间也有了解。
但是现在已经没有接触，他们是否接手
申花，我不知情。”在成耀东心里，他这些
年倒是和申花投资人朱骏更熟悉一些。
!我和朱骏每年都会碰面一两次$聊聊对

中国足球的看法% 他从一个外行到越来

越懂足球$确实不易% "成耀东甚至还清

楚地记得，德罗巴来申花前几个月，朱骏
提起铁定签约“魔兽”时的那股兴奋劲。

总结得失
成耀东在接手上海全运队前，一直

在陕西浐灞执教。“不过，在浐灞时，我
既是教练又兼总经理，除了要考虑如
何带球队训练、比赛，还得兼顾俱乐部
的发展、市场开发、青少年梯队建设、
票务销售……在业务上的投入少了。”
这三年，成耀东一门心思把精力扑在
上海全运队上，执教能力和水平有了
全面提升。
“一支球队里有各种性格的球员，在

上海全运队有一名‘冲动型’球员。只要
自己在场上受到侵犯，立刻报复对手，他
成了我们夺冠路上的一颗定时炸弹。”征
战全运会的过程中，成耀东曾多次想“挥
泪斩马谡”，但最终还是不忍心。“这孩子
是一名国青球员，全运会后就要踏入职
业球员的行列，如果我这么做，对他的职
业生涯影响很大。”

几经思考，成耀东选择多管齐下，经
常和球员家长、球员本人谈心，进行心理
疏导。在球队里$他又制定了一条!特殊纪

律"% !如果哪个球员在场上可能出现冲动

行为$就近队友必须立刻上前制止% "

全运会夺冠之路，诸如此类的障碍
不少，成耀东带着自己的团队一一克服。
“在上海全运队，我的角色很多，有时是
教练，有时是兄长，有时是朋友。”趁着这
段时间休整，成耀东找出本子，认真思考
并记录下这 #年来的得失。

梦想不变
小时候，成耀东的梦想是中国足球

有朝一日能站上世界舞台。几十年过
去了，他从一名金牌球员变成了一
个冠军教头，角色变了，梦想依旧。

“中国足球没有青少年的基
础，是空中楼阁。我们小时候踢球，
每个区县都有几支青少年球队，
区县的冠军队凑到一起，参加上
海市青少年足球赛。”成耀东正
在打算建立一个上海地区的
“青少年足球精英赛”。

“上海 #支中超球队的
梯队、幸运星俱乐部、几个
有足球传统的区体校组成
一个青少年足球精英联
赛。这样一来，以校园足
球为基础，就形成一个
宝塔形的足球人才储
备，对上海足球的发展
会有很大帮助。”休息
的这段日子，成耀东
打算为自己的这个
梦想做一些努力。
“如果，今后我真的回
中超执教，职业队里
也有青少年足球的梯
队，我依然会推动中
国青少年足球的发
展。这是中国足球的
希望和根本。”

本报记者 钟喆
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! 成耀东打算办

个上海青少年足

球精英赛 图 !"


